

**Rectifican cifras:
baja a 45 la de
fallecidos en
la devastación**

- Se restablece la cadena de suministros a la población con el control militar: Sedena
- Hay resguardo de gasolineras, aeropuerto, Central de Abasto, bodegas y 10 centros comerciales
- Alrededor de 12 mil 500 turistas ya han regresado a sus hogares, reporta Sectur

ALONSO URRUTIA, EMIR OLIVARES
Y JULIO GUTIÉRREZ / P 4 Y 12

CON OTIS “NO NOS FUE TAN MAL”, RATIFICA

**AMLO acusa
campaña
contra la
respuesta
federal**

La CFE anunció avance de 90 por ciento en la electrificación de Acapulco hasta anoche

ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES

Con la rectificación de las cifras oficiales para reducir de 48 a 45 los fallecimientos por el huracán *Otis*, el gobierno federal informó que “se va recobrando la seguridad” con el control militar de 78 gasolineras, el aeropuerto, instalaciones de Pemex, la Central de Abasto, cinco grandes bodegas y 10 centros comerciales. “Esto tiene como finalidad generar esa seguridad para poder reactivar la cadena de suministros hacia la población”, indicó el secretario de la Defensa

Nacional, Luis Crescencio Sandoval. Durante el balance de la situación en la costa de Guerrero, el presidente Andrés Manuel López Obrador —tras informar que este domingo realizó un sobrevuelo sobre las zonas afectadas y recorrió la Central de Abasto— condenó lo que consideró una campaña mediática contra la actuación gubernamental en esta coyuntura. “Se manipula mucho la información, están como buitres buscando fallecidos. Hasta los ex presidentes Fox y Calderón (...) es temporada de zopilotes”, que asumieron posturas irresponsables y deshonestas.

Reiteró: para ser un huracán categoría 5 “no nos fue tan mal: cuando entró el huracán *Katrina* (en Nueva Orleans), fueron 2 mil muertos, un huracán categoría 5. ¿Ustedes creen que eso lo dicen? ¿Lo han escuchado en la radio? Quienes me están escuchando a mí, ¿lo sabían? ¿Lo han escuchado en la radio, en la televisión? ¿Han escuchado que con un huracán categoría 4 (*Paulina*), menor a este, fallecieron 200 personas en Acapulco? No. Por eso es muy importante garantizar el derecho a la



información al pueblo”.

Vía telefónica, parte del gabinete dio su reporte de las condiciones de avance en la recuperación del puerto y municipios aledaños. En este contexto, el director de Distribución de la Comisión Federal de Electricidad, Guillermo Nevárez, aseveró que se inició “la toma de carga por los circuitos de las calles, por lo que cerrarían la noche del lunes con 90 por ciento de la electrificación de Acapulco.

“Tenemos restablecidas 19 líneas de subtransmisión, 21 subestaciones de las 30, hoy (ayer) deberemos de meter seis más. Y en circuitos de distribución, de los 155 dañados, tenemos prácticamente ya 95 restablecidos y estamos trabajando en los demás”, por lo que auguró que hoy se recuperaría la energía eléctrica en todo el puerto.

En un apretado resumen de acciones, el general Sandoval informó del reparto de 34 mil 594 despensas y 83 mil 572 litros de agua; 14 mil 902 raciones calientes en los cinco comedores comunitarios militares instalados. A través de la Guardia Nacional se han desplegado 11 mil 500 elementos –que fueron sustituidos en sus entidades por soldados–. Asimismo, señaló que se ha logrado la liberación de 78 por ciento de las vialidades en Acapulco, pues sólo faltan 8.6 kilómetros rumbo a Pie de la Cuesta.

A su vez, el secretario de Marina, el almirante José Rafael Ojeda, reportó la presencia de 6 mil 500 marinos, mil 500 de los cuales están dedicados únicamente a la seguridad de instalaciones, entre ellas del aeropuerto. A través del Plan Marina se han distribuido 2 mil 993 despensas y 29 mil 800 litros de agua, y se han desplegado patrullajes permanentes.

Ojeda detalló que, en acciones de rescate, se ha recuperado a 23 personas, cuatro evacuaciones médicas, 10 cuerpos localizados. Se han identificado 29 embarcaciones hundidas, las cuales pretenden recobrase mediante un buque-grúa de la Marina. López Obrador precisó que arribó a Acapulco un buque tanque con gasolina y diésel.

En su oportunidad, la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, expresó que, con el despliegue de mil brigadistas, se han censado hasta ayer 20 mil 971 viviendas afectadas con pérdida total, daños severos, o menores, entre otras. También se inició el censo de pequeños comercios y de pérdidas en el ámbito rural.

Durante el informe vía telefónica, la gobernadora, Evelyn Salgado, con base en la información de la Fisca-

lía General de Justicia del estado, reportó 45 muertos. La víspera, el gobierno federal había informado que sumaban 48. Ante la insistencia de los reporteros sobre esa inconsistencia de los datos oficiales, el Presidente volvió a llamar a Salgado, quien ratificó la nueva cifra.





▲ La Secretaría de Bienestar reportó que ya comenzó el censo de los pequeños comercios.
Foto Bernardino Hernández

